

Ciudad de México a 16 de octubre de 2024

Día Mundial de la Alimentación

El Día Mundial de la Alimentación, celebrado el 16 de octubre, pone el foco en la seguridad alimentaria global y la lucha contra el hambre, ambos reconocidos como derechos fundamentales en diversos instrumentos jurídicos internacionales, incluyendo la **Declaración Universal de los Derechos Humanos**. A nivel mundial, millones de personas continúan enfrentando inseguridad alimentaria, una situación exacerbada por factores como el cambio climático, conflictos armados y políticas ineficaces.

La legislación internacional ha jugado un rol clave, destacándose el **Pacto Internacional de Derechos Económicos, Sociales y Culturales (PIDESC)**, que insta a los Estados a garantizar el derecho a una alimentación adecuada. En la práctica, países como España han avanzado con marcos legales contra el desperdicio alimentario, imponiendo sanciones y promoviendo la redistribución de alimentos.

En México, el derecho a la alimentación está consagrado en el **artículo 4º de la Constitución**, que establece que toda persona tiene derecho a una alimentación nutritiva, suficiente y de calidad. Además, la **Ley de Desarrollo Rural Sustentable y la Ley de Ayuda Alimentaria para los Trabajadores** refuerzan los esfuerzos del gobierno para combatir la desnutrición y mejorar la seguridad alimentaria.

Asimismo, la **Ley General de Salud y la Ley de Seguridad Alimentaria y Nutricional** son fundamentales para promover políticas públicas que garanticen el acceso a alimentos de calidad y en cantidades suficientes. Estas normativas establecen directrices sobre la distribución de alimentos, control de calidad y la promoción de una alimentación equilibrada, especialmente en sectores vulnerables. De igual forma, la **Ley de Planeación y la Ley General de Derechos Lingüísticos de los Pueblos Indígenas** incluyen disposiciones relacionadas con la seguridad alimentaria y la protección de comunidades rurales.

En el ámbito internacional, México es signatario de varios acuerdos y tratados, como el **Convenio de la FAO sobre Seguridad Alimentaria y el Protocolo de San Salvador**, que refuerzan el compromiso del país en la implementación de políticas alimentarias que respeten los derechos humanos y promuevan un desarrollo agrícola sostenible.

En ECIJA México, trabajamos con empresas y organizaciones para asegurar el cumplimiento de la normativa alimentaria, fomentando un enfoque responsable que combine la protección de derechos humanos y la sostenibilidad.

ECIJA México

socios.mexico@ecija.com

+52 55 5662 6840

www.ecija.com